

PRECIOS DE SUSCRICION.

Al DIARIO solo.
MADRID: Un mes 3 rs.; tres meses 14; seis idem 28.
PROVINCIA: Dos meses 14 rs.; tres meses 20; seis idem 38.
Se suscribe en la administracion, calle de la Magdalena, núm. 38, principal.

Crónica de ambos Mundos

DIARIO DE NOTICIAS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

A la REVISTA y al DIARIO.
MADRID: Un mes 10 rs.; tres meses 28; seis idem 54.
PROVINCIA: Dos meses 30 rs.; tres meses 44; seis idem 84.
Se suscribe en casa de los correspondientes, ó en la administracion por libranza ó sellos de correos.

AÑO I.

JUEVES 14 DE FEBRERO DE 1861.

NUM. 21.

CRÓNICA OFICIAL.

La *Gaceta* de ayer contiene un real decreto expedido por el ministerio de la Gobernacion, declarando mal formado el expediente de competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Leon y el juez de primera instancia de aquella capital.

—La junta de donativos para los heridos é inutilizados en la campaña de Africa, rectifica un anuncio inserto en la *Gaceta* de 27 de enero, atribuyendo á D. José María Varona la cesion de dos donativos que en aquel supuso pertenecer á la diputacion provincial de Zamora.

—Por la capitania general de Marina del departamento de Cádiz, se determina que los exámenes de los alumnos de náutica que deseen optar á la clase de terceros pilotos, y los de esta y los segundos que aspiren á la inmediata, den principio el día 5 del próximo marzo en aquella capital, continuando hasta el 20 del mismo.

—La *Gaceta* de hoy contiene un real decreto refrendado por el ministerio de la Gobernacion, en que se manda proceder á nueva eleccion en el distrito de San Pedro, provincia de Barcelona, por haber renunciado el cargo de diputado á Cortes D. Francisco Permanyer.

—Habiéndose procedido al sorteo entre los distritos de Valdemoro, provincia de Madrid, y de Guia en la de Canarias, por los cuales fué elegido diputado á Cortes D. Luis Gonzalez Brabo, y habiéndole correspondido representar al primero, se manda proceder á nueva eleccion en el segundo de aquellos.

—Hecha igual operacion de sorteo entre los distritos de San Pablo, provincia de Barcelona, y de Tremp en la de Lérida, por los cuales fué elegido diputado á Cortes D. Pascual Madoz, y habiéndole correspondido representar al primero, se manda proceder á nueva eleccion en el segundo.

—Una real orden expedida por el ministerio de Fomento, autoriza, por el plazo de ocho meses, á los Sres. Portilla hermanos y Urhite, vecinos de Sevilla, para verificar los estudios de un ferro-carril que, partiendo de Villa del Rio, concluya en la margen del Guadalquivir, punto denominado Barca de Tocina.

—Inserta el periódico oficial el movimiento del personal del ministerio de Marina.

—La direccion general de Agricultura, In-

dustria y Comercio, publica una relacion de los privilegios de industria concedidos por S. M. en el cuarto trimestre del año próximo pasado.

—La Caja general de depósitos inserta un estado abreviado de las operaciones practicadas por la administracion de la misma en la segunda semana del mes de enero del corriente año.

CRÓNICA GENERAL.

—Ayer publicamos, segun se habia ofrecido que lo haríamos, si la índole de las noticias lo exigia, el siguiente suplemento.

No confiando en que llegara á poder de todos los suscritores, porque no pudimos disponer, por la festividad del día, de todos los repartidores, lo reproducimos hoy:

«Acabamos de recibir los importantes despachos telegráficos que siguen, de París y Nápoles. Las noticias que ambos nos comunican son de la mayor trascendencia.

Paris 13.

Se han recibido noticias de Méjico que son muy graves para España.

El jefe del gobierno constitucional que ha sucedido á Miramon en el poder, ha dado sus pasaportes al embajador de España, señor Pacheco, para él y para todo el personal de la embajada, señalándole un corto término para que salga del territorio de la república.

Entre los súbditos españoles reina allí la mayor agitacion y es grande su temor á las consecuencias que en las actuales circunstancias puede producir la ruptura de relaciones diplomáticas entre España y Méjico.

Nápoles 13.

Los estragos producidos por el bombardeo en la plaza de Gaeta son horribles.

Francisco II ha pedido al gene-

ral en jefe del ejército sitiador un nuevo armisticio de quince dias.

Cialdini ha contestado que no admite ninguna proposicion que no sea la entrega incondicional de Gaeta, y la rendicion á discrecion de las tropas que la guarnecen.

—Deciamos en nuestro número del viernes lo siguiente:

«Hoy se ha continuado hablando de crisis ministerial.

Segun nuestras noticias, muy bien podrá surgir de la esposicion que de su modo de sentir piensa hacer en el primer consejo de ministros, que quizá se celebrará hoy, uno de los señores ministros.»

Así parece que se ha verificado, y en estos momentos está sobre el tapete esta grave cuestion, á la que dá mayor importancia el apoyo que otro de los ministros parece que presta al disidente en la condicion que parece establece para continuar con la cartera, y que es su *sine qua non*.

La circunstancia de hallarse aun enfermo el señor presidente del Consejo de ministros, dilatará la resolucion de este importante asunto.»

—Al ocuparse hoy algun periódico del suplemento que dimos ayer tarde, que contenia la noticia telegráfica de haber expedido el gobierno constitucional de Méjico, que ha sucedido al de Miramon, sus pasaportes á nuestro embajador, Sr. Pacheco, califica la noticia de sospechosa; dá las razones que en su concepto la hacen inverosímil, y concluye aconsejando al público las ponga en entredicho hasta que se sepan por conducto mas seguro. Nosotros unimos nuestras humildes recomendaciones á los consejos del *Diario Español*, no precisamente para que se ponga en entredicho la noticia, sino para que se suspenda darle crédito hasta que sea confirmada por los órganos ministeriales; y no hacemos esto porque dudamos de su exactitud, que bien sabemos, como saben otros muchos, que la noticia es ciertísima, como son todas las de nuestro bien enterado corresponsal de Paris, sino para que el público se halle preparado á paladear su amargura, y porque así tambien se va robusteciendo el crédito de la CRONICA para con el público, que va acostumbrándose á reconocer que las noticias que dá, por mas adelantadas que sean

y mas graves que parezcan, y por mas que se pongan en duda por los órganos semi-oficiales, despues todas se confirman por los mismos, que no atreviéndose á desmentirlas rotundamente, desde luego, procuran ponerlas en duda. Lo mismo sucedió con la que dimos, tambien por despacho telegráfico, acerca de la ruptura de negociaciones para el empréstito marroquí. Ultimamente, con respecto á la verosimilitud de la expedicion de pasaportes á nuestro embajador en Méjico, diremos que, sin presumir nosotros de profetas, ya en 18 de noviembre y 30 de diciembre, en nuestra CRONICA REVISTA, al ocuparnos de aquella embajada, anunciábamos que habria de suceder algo parecido á lo acontecido: recomendamos la lectura de aquellos artículos, en lo referente á la embajada de Méjico, á los que ahora se asombren de lo que sucede.

—Ayer tarde un repartidor de hojas telegráficas fué á casa del director de la CRONICA únicamente á dejar un recado de las oficinas de telégrafos, para que dicho señor pasase *sin falta* á aquella dependencia.

Si el dependiente cometió una torpeza, sépanlo sus jefes; pero si fué fiel intérprete de la direccion de telégrafos, sin embargo de que el director de la CRONICA reconoce su modesta posicion, no cree hallarse en el caso de recibir órdenes de ninguna clase, ni de la direccion de telégrafos, ni de ninguno de sus empleados, y mucho menos en la forma de la á que nos referimos, propia únicamente para llamar al último subalterno de dicha oficina. ¿Cuándo llegarán algunos de los empleados públicos á reconocer lo que es el PUBLICO y lo que deben á los ciudadanos independientes, cualquiera que sea su posicion social!

—Asegura un periódico que el objeto que se ha propuesto el gobierno piemontés al organizar los garibaldinos, ha sido hacerse dueño de los movimientos de estos é impedirles que contravengan sus órdenes.

—Vuelve á hablarse de que el Sr. Cárdenas va á ser nombrado director de hipotecas.

Podemos asegurar que este señor no desea dejar la asesoria por esa direccion.

—El *Dia* asegura que no es cierto lo que han dicho algunos diarios de su futura evolucion y de la eleccion del Sr. Caso para que lo dirija.

—Lejos de haber convenido el nuncio de Su Santidad con el confesor del Sr. Gil y Zárate en que publicara la retractacion de este, le

— 121 —

convidaban á una embriaguez extraña, á un anonadamiento voluptuoso, pero puro; desearia uno vagar en aquel océano sin tormentas, en aquella deliciosa vaguedad parecida al caos, que encerraba en sí misma sombra, luz, tinieblas, vapores... silencio lánguido, sopor... adormecimiento, vida sonriente y dulcísimo cansancio... hubiera uno ambicionado desvanecerse como humo vano, y formar parte de aquella hermosa noche, que como todas las cosas de la tierra iba á terminar presto, iba á pasar para no volver mas, concluyendo con el primer rayo de la aurora que apareciese en el lejano horizonte.

Sin embargo, Flavio no se detuvo en contemplar las bellezas de aquella noche de invierno, no sintió el frío, ni el rocío que se helaba sobre sus negros cabellos; caminaba, y caminaba siempre mirando hacia aquel lugar sombrío, hacia aquel punto, que cada vez iba apareciendo mas distintamente á sus ojos, y soñaba, caminando, ver á Mara asomada á su ventana, y decirle, apareciendo de improviso ante ella:

—Yo soy, mujer, el que te vengo buscando, el que ha huido de tí, y vuelve otra vez á tu lado, porque tú eres su felicidad, su vida!

Llegó por fin... Era la casa de Mara... Era la quinta... El corazón de Flavio latía como si quisiera romperse...

Subiendo la pequeña cerca que le separaba del

— 124 —

Mara, apoyada sobre una mesa, su cabeza sostenida en una mano, un brazo caído con negligencia, sobre el respaldo de la silla y los ojos fijos en varios papeles estendidos en confusion sobre el tapete, se presentó entonces á su vista, mas hermosa que nunca, mas dulcemente lánguida y suave...

Parecía meditar, sonriendo con lágrimas, y se diría que, burlándose de alguna idea ó de algun sentimiento de su corazón tenia lástima de sí misma, ó...

Flavio tembló primero al contemplarla, despues sintió frío y calor á un tiempo, y por último, viéndola siempre inmóvil, siempre sumida en la misma meditacion, empezó á preguntarse con desconocida inquietud...

—¿Qué hace?... qué piensa?... porque no se levanta ya y no se asoma para contemplar los astros... ¡Ah! mujer... mujer... despierta; tu inmovilidad me hace daño...

Pero como él solo podía oír aquel llamamiento de su alma, estuvo por gritar, por llamarla en voz alta... por romper los cristales, para que descorrido de una vez el misterio, supiese al fin, que él, devorado de ansiedad, estaba allí contemplándola en aquella inmovilidad, en aquel éxtasis, que sin saber por qué heria su corazón.

Pero ella, no quiso esperar á tanto.

Levantándose de improviso, paseóse por la habita-

— 125 —

cion á grandes pasos, brillando en su rostro una expresion radiante y animada, que revelaba toda la su blimidad de aquella alma de mujer en sus momentos de recojimiento.

Jamás á Flavio le habia parecido mas hermosa. Despues, cogiendo un papel, en el que escribió primero repetidas veces, le leyó en voz baja, haciéndolo luego pedazos.

—Si alguien pudiese ver esto!... exclamó ruborizándose, ¡Dios mio!... añadió. Una mujer que se atreve á trasladar al papel sus sentimientos mas ocultos, aquellos sentimientos que nadie debe penetrar... aquellos de que ella misma debiera tal vez ruborizarse... ¡Locura! murmuró moviendo lentamente su cabeza... ¿qué es la inspiracion, es el cielo y el infierno á la vez? yo no lo comprendo, pero sé que en medio de sus dulzuras, encierra un no sé qué de amargo, que hace dolorosa la vida; sé que solo siento en mí esta necesidad de trasladar á un papel delator mis mas íntimos sentimientos, los misterios mas profundos de mi alma, cuando mis nervios se hallan ajitados, cuando la bilis, esa materia asquerosa de nuestra mezquina naturaleza, derrama en mi sangre su veneno. ¿Quién sois pues vosotras, musas... tan queridas, tan alabadas?... ¡Ah! yo es desprecio... Tal vez no procedais de otro orijen, que aquel de que conformadas la envidia, la gula, la soberbia... yo no sé aun si sois pecado ó virtud... sois puedo

dijo, por el contrario, que debía aplazarse la cuestión hasta que se conociese el juicio crítico que de sus obras había hecho el Sr. Gil y Zárate y el modo de pensar del prelado ordinario.

—Dice el *Clamor Público*:

«Dicese que algún buque español ha figurado en el combate misterioso sostenido en las aguas de Gaeta á que se refiere uno de los últimos partes telegráficos.

¿Será esto verdad?»

—Ayer fué recogida la *Esperanza*.

—Es completamente inexacto que los señores Figuerola y Madoz y algunos otros individuos de la minoría moderada hayan escrito á los electores de Barcelona para que voten al Sr. Permanyer.

—Las *Novedades* hace esta pregunta á la *Esperanza*:

«¿Puede decirnos nuestro colega si á ese señor confesor que obtuvo la retractación del señor Gil y Zárate se le han recogido alguna vez las licencias?»

—Una errata de imprenta nos hizo decir anteayer lo que mas lejos ha estado de nuestro propósito.

Ocupándonos de la retractación del Sr. Gil y Zárate, dijo LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS: «Nosotros damos gran crédito á la retractación del Sr. Gil y Zárate»: cuando en el original dijimos: *Nosotros no damos gran crédito á la retractación del Sr. Gil y Zárate*.

—Por uno de los juzgados de Madrid se cita, llama y emplaza á D. Enrique Lazcu, á contestar á la demanda que le ha promovido D. Guillermo Rolland por pago de 68,174 reales.

No se pasa día sin que salga á relucir alguna nueva deuda del ministro universal de don Juan.

—En un nuevo comunicado que ha dado á luz el hijo político del Sr. Gil y Zárate, se hace notable el siguiente párrafo:

«Al día siguiente por la mañana vino efectivamente el Sr. Gil Lopez, y á mi madre política y mi nos dió lectura del extraño documento que ha visto la luz pública en la *Esperanza*. Redactado en dos medios pliegos doblados en cuartilla, tiene en la primera cara una que parece ser la rúbrica de mi padre político, y después de la fecha, que es del 24 de enero, en trozos informes, y que apenas si permiten conjeturar que sea aquella su firma y rúbrica, comprándola con las que usaba en cabal salud, el nombre, los apellidos y el rasgo final. El contenido de este documento y las protestas de libertad y espontaneidad con que se encabeza, después de los antecedentes que nos eran conocidos, dieron lugar á que la afligida viuda prorumpiera en las mas amargas reconvenções. No es tampoco para descrita esta escena. Desde el 21 nada se nos había dicho: lo que iba á ser público, había sido un secreto para la mujer y los hijos del Sr. Gil y Zárate, desde el día 24 en que se dice firmado, y la discusión sobre este particular entre el Sr. Gil Lopez y yo no puedo trascribir. Es para mí un recuerdo confuso, y me sería imposible hoy, tal era la amargura de aquellos momentos, distinguir y separar las ideas y las palabras.»

Nuevo modo es ese de suscribir documentos en la primera cara.

El misterio que rodeó á la forma de esa retractación, pone en evidencia que todo ello ha sido una verdadera superchería.

—Se han recibido en el ministerio de la Gobernación los datos que ha recogido el Gobernador civil de Valladolid, sobre los daños ocasionados por las inundaciones.

Únicamente los que han sufrido los que pagan menos de 500 rs. de contribución importan 3.025,263 rs.

—La *España* censura en estos términos la conducta del confesor del Sr. Gil y Zárate:

«El confesor de D. Antonio Gil de Zárate envió á un periódico de la corte, con una carta que lleva su firma, el documento retractación de su confesado, difunto ya. ¿Obró en ello el confesor con absoluta discreción? El tema es delicado, y no hemos de salirnos de la estricta circunspección que exige. Si el documento hubiera sido dictado por el enfermo á presencia de los individuos de su familia, ó si no dictado, aprobado después de oír su lectura, y firmado ante algunas personas, era indiferente que saliese á luz por conducto del confesor, ó por el de algún interesado; mas no existiendo esas circunstancias; perteneciendo el asunto á la exclusiva inteligencia entre el enfermo y el confesor, desde luego pudo este ponerlo en conocimiento de sus superiores, y fiar á la cordura del prelado el acuerdo mas justo y conveniente. El sacerdote ha entendido sus deberes de otra manera, y de entenderlos así, ha brotado la dolorosa polémica que á todo trance quisiéramos ver terminada.

Dejaría la Iglesia de ser una sociedad divinamente instituida, una sociedad modelo, si no tuviese determinada su jerarquía, y escrita la obediencia como la primera y fundamental ley de sus códigos. Los sacerdotes deben obediencia al ordinario, y cuando el ordinario asume la responsabilidad del sacerdote, bien puede este cumplir los preceptos del primero con ánimo resuelto y conciencia muy tranquila. En el curso de esta polémica, que hemos llamado y seguimos llamando dolorosa, se ha dicho y repetido que el muy prudente señor vicario de Madrid quería que se aplazase la publicación del escrito, y aun dió algún paso para evitar que el confesor llevara adelante su empeño de enviarlo á los periódicos.»

—Dice la *Discusion*:

«La *Esperanza* quiere saber las razones que han impedido á la prensa democrática publicar una manifestación de los socialistas de Palma de Mallorca. Nosotros cerramos la polémica sobre el socialismo, por haber espresado claramente nuestra opinion sobre aquel asunto. Los llamados socialistas de Palma, no añaden nada nuevo, y no hemos creído necesaria la inserción de su comunicado. Publíquelo la *Esperanza* si quiere, ya que lo encuentra en el fondo lógico contra todo el liberalismo. Nosotros no lo creemos así; pero no sería extraño que los socialistas tuviesen contra el liberalismo la misma lógica que los absolutistas.»

—De la sumaria instruida por orden del gobierno para la averiguación de los sucesos de la frontera portuguesa, de que nuestros lectores tienen ya noticia, resulta, que tomaron parte en la agresión algunos soldados portu-

gueses, pero que las autoridades del reino vecino han censurado la conducta del oficial subalterno que los mandaba, y puesto en conocimiento del gobierno de Lisboa los hechos, desnudos de todo comentario y espuesto la justicia que asiste á España en sus reclamaciones.

—El juicio crítico que el Sr. Gil y Zárate había escrito de su *Cárlos II el Hechizado*, y que ha visto la luz pública, dista mucho de la retractación publicada por la *Esperanza*.

En él se lamenta de haberse dejado arrastrar por la opinion, para escribir su obra, y aun manifiesta su deseo de que no se vuelva á representar; pero ni cree que sea caso de conciencia, condenarla, ni juzga inmerecidos los colores con que pintó al padre Froilan Diaz.

—Está concertado el matrimonio del rey de Portugal con la princesa Hohenzollern.

—Cada mensualidad de las clases pasivas importa en la actualidad 12.112,712 rs 44 céntimos.

Segun las *Novedades*, el general Trapilli ha ido á cumplimentar á D. Juan, de parte de Victor Manuel por su renuncia de sus derechos eventuales al trono de Nápoles; y el ex-infante ha recibido cartas de varios italianos, y entre ellas una de Garibaldi, y que nada hay de los despachos que se suponían enviados de D. Juan á Madrid.

—Actualmente hay 80 coroneles de los que 50 están colocados, 111 tenientes coroneles de los que 50 tienen empleo, y 274 primeros comandantes de los que 203 tienen colocación.

Oficiales subalternos hay 5.278 en esta forma: 1,570 capitanes todos colocados; 2,547 tenientes todos colocados tambien, y 1,161 subtenientes de los que no hay ni uno solo de reemplazo.

En junto hay 6,599 jefes y oficiales, y de todos ellos nada mas que 384 de reemplazo.

—Vuelve á insistirse en que el infante don Sebastian ha reclamado la entrega de ciento y tantas fincas que están por vender de las pertenecientes al priorato de San Juan.

Asegúrase que la reclamación se funda en que, habiendo acordado las Cortes pagar las rentas de esas fincas se ha reconocido implícitamente el derecho de propiedad sobre ellas.

—Ya ha devuelto la causa el Sr. Ralero, defensor de Nieto Imaz, solicitando del tribunal la entrega del acusado á la familia, bajo fianza de custodia.

Dicen que se halla en tan mal estado de salud, y tan abatido el desgraciado Imaz, que se teme por su vida, debiendo ser trasladado al hospital.

—Un banquero francés ha reclamado en París á otro español, muy conocido en esta Corte y fuera de ella grandes cantidades.

Este ha tenido que dar caucion para evitar las consecuencias de la demanda.

—Hay quien asegura que el duque de Valencia ha desertado de las filas de los moderados *pur sang* y pasádose con armas y bagajes al campo de los moderados revolucionarios.

Gonzalez Brabo en las Cortes y el *Contemporáneo* en la prensa, son el bello ideal del señor Duque.

CRONICA DE LA PRENSA.

La *España* demuestra el deplorable estremo á que se vé conducida la *Esperanza* con motivo de los últimos sucesos del carlismo.

—La *Discusion* se ocupa de las importantes noticias de crisis que circularon en todo el día de ayer, y hace ver que la paciencia de los progresistas ministeriales se ha agotado.

—El *Clamor Público* espone, que si la instrucción pública en España se considera tal como la memoria escrita por la Universidad, la presenta, ofrece á no dudarlo un hermoso cuadro, pero descendiendo al mecanismo y á la organización práctica de la enseñanza, esta se encuentra en el mayor caos.

—La *Iberia* pregunta: ¿A quién le puede quedar ya la menor duda de que la union liberal ha entrado en el período de disolucion y de que todas las esperanzas fundadas en ella por sus partidarios, se deshacen como el humo?

—Las *Novedades* trata de la próxima rendición de Gaeta, así como del porvenir de Venecia, Hungría, Roma, la Croacia y Galitzia.

—El *Diario Español* combate al *Contemporáneo*, porque pretendiendo explicar el voto de la minoría moderada, en la sesión del sábado último, censura duramente la conducta de la mayoría ministerial pretendiendo encontrar lógica la proposición del Sr. Alfaro Sandoval, que no mereció los honores del debate.

—El *Contemporáneo* se ocupa de la despedida que ha hecho Juárez á nuestro embajador en Méjico.

—El *Constitucional* demuestra que ningun partido es revolucionario en teoria, pero que todos lo son en la práctica, cuando no tienen la esperanza de conseguir el poder por los medios legales.

—El *Dia* dice que si se fuese á escribir la historia de las oposiciones conjuradas contra la union liberal, y de los medios que se han valido en la guerra que aun le hacen, de seguro se encontraría tal género de contradicciones y de absurdos, que no existirían similes posibles para desacreditar á los adversarios.

CRÓNICA ESTRANJERA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

(Recibidos por el gobierno.)

Turin 11.—El rey marcha hoy á Milan. La noticia del viaje de Garibaldi á Turin es falsa, lo mismo que la de la conferencia de este con Victor Manuel.

decir que siento á veces resbalar vuestro aliento sobre mi alma, y que cedo á vuestra poderosa influencia, como el beodo á la fuerza del licor que trastorna su cerebro, y le hace caer rendido y en pesado sueño, á orillas quizá de un abismo sin fondo, ó de un cenagal inundo y corrompido; pero que nadie pueda adivinar lo que pasa en mi alma. Si mano imprudente graba en el papel un nombre querido, que mi mano le rompa luego... Si mi pluma traza desiguales renglones... que nadie sepa que aquellos renglones son versos... Los que creen que el universo ha creado tan solo para ellos sus bellezas, dicen que sueñan mal en boca de una mujer los consonantes armoniosos; que la pluma en su mano no sienta mejor que una rueca en los brazos de un atleta... y tal vez no les falte razon... aunque difícil de convencer, soy débil para las grandes luchas, y solo hubiera levantado mi voz, cuando hubiese alguno que dijera, que para ser poeta se necesitaba además del talento, mucha bilis, mucha sensibilidad nerviosa, propension á la melancolía y un deseo innato hácia lo que no puede poseerse... Entonces... ¿quién mas que las mujeres tendrían condiciones de verdaderos poetas?

Los hombres no pueden decir siquiera que tienen histérico, y es esa una musa tan fecunda!

—Pero callemos en tanto, añadió con un gesto de indiferencia, no soy demasiado entusiasta por defen-

zase entonces un grito de placer... pero se contuvo.

El no la veía; pero era Mara sin duda la que estaba despierta, la que velaba; su corazón no le había engañado!

Aguardo algun tiempo esperando ver aparecer en la ventana la hermosa vision, pero en vano. La luz iluminaba la pequeña habitacion cuyas ventanas de abanico ver su interior á través de los cristales, una hermosa cabeza, diseñándose en la blanca pared, se veía aparecer inmóvil, en la actitud del que lee ó medita; pero nada indicaba que aquella sombra despertase de su letargo, para venir á contemplar los astros de la noche.

Flavio no pudo contener por mas tiempo su terrible ansiedad.

Crecía bajo la ventana una alta parra, que cuando el viento movía las hojas, penetraba casi en el virginal aposento. A un lado de la parra se alzaba un poste de piedra, y Flavio, gracias á su agilidad medio salvaje, trepó por ella con la liggreza de un gato montés.

—Sintió crujir bajo sus piés los podridos troncos, algunas ramas secas ya estallaron y rompieron bajo su peso, pero nada le detuvo, impasible, sereno, lleno del loco valor que un amor profundo y verdadero infunde en el alma, él se sostuvo inmóvil, pegando al fin su rostro á los cristales llenos de rocío.

bosque, se halló bien pronto tras de aquellas añosas encinas; pero todo se hallaba sumido en reposo y oscuridad profunda. Las ventanas cerradas herméticamente, no dejaban escapar el menor rayo de luz; no se sentía el mas leve ruido... quizá todos dormían... todos...

¿Qué hacer?...

Repetidas veces pasó su mano por la sudorosa frente, acongojado y pensando en vano el partido que debería tomar... Haber llegado hasta allí y no verla, era en verdad demasiado cruel, y no podía resignarse á tanto... pero era cierto, sin embargo, que tenía que conformarse y sufrir.

Sin valor para alejarse de nuevo de aquella adorable vivienda, Flavio iba esbaldándose lentamente alrededor de la casa, indeciso y lleno de desaliento, pero atendiendo aun y esperando que en medio de tanto reposo algun ruido viniese á indicarle que unos ojos claros, hermosos, como él, estaban despiertos, como él velaban... Como él... ¿y por qué? ¿no era aquello una locura? A Flavio no se le había ocurrido el preguntárselo á sí mismo.

De pronto el ruido de una tos leve, vino á herir su oído conmoviendo todo su sér... volvió á escuchar, y á la tos parecieron seguirse algunas pisadas silenciosas, después el mismo rayo de luz pasó iluminando su semblante, y en poco estuvo que Flavio no lan-

Roma 11.—En cuanto voló el polvorin, los sitiadores, aprovechando este incidente, abrieron un fuego infernal por aquella parte, pero los sitiados contestaron enérgicamente, y el fuego duró hasta la noche. En ese día se calcula que los piemonteses dispararon por la parte del mar y tierra mas de 15,000 cañonazos. En la ciudad ha habido pocas víctimas, pero los edificios han sufrido mucho. El rey y la reina se presentaron inmediatamente en el sitio de la catástrofe, y SS. MM. socorrieron personalmente á los heridos, pasando allí la noche entera en medio del mayor peligro. Se cree que el 12 ó el 13 los sitiadores romperán el fuego con todas las baterías á la vez; pero el rey insiste en no entregar la plaza, y reina mucho entusiasmo en las tropas.

Londres 11.—La reina ha conferido al rey de Prusia la orden de la Jarretiera, y para llevarse la irá á Berlin una comision especial. El estado del Japon es poco satisfactorio.

Las noticias de Washington alcanzan al 30 de enero. A consecuencia de la mediacion de la Virginia, Buchanan habia enviado orden al comandante Crooclyn de no entrar en el puerto de Pensacola, quedando solo á la defensiva á menos que el fuerte Petreus no sea atacado. Los republicanos preparan medidas sobre la base de la proposicion del compromiso de Crittenden. Ha llegado aqui una comision de comerciantes y banqueros de Nueva-York para facilitar un arreglo. En la convencion de Virginia se cree que habrá una mayoría separatista. La convencion de Tejas ha sido favorable á la separacion inmediata.

Turin 12.—El candidato que tiene mas probabilidades para la presidencia de la Cámara de los diputados es Ratazzi.

Se preparan en Carscoli expediciones en favor de Francisco II y del Sumo Pontífice. Lovuca les ha distribuido 1,500 fusiles enviados por el cardenal Antonelli.

Roma 12.—Escriben de Gaeta que se han encontrado otros cadáveres entre los escombros y dos soldados vivos aun.

La brecha abierta cerca del mar, será vigorosamente defendida.

Londres 12.—El número de votos porque se ha separado la Luisiana de la Union, es de 113 contra 13. Este estado ha declarado libre la navegacion del Missisipi.

Las tropas de la Luisiana se han apoderado del hospital de Nueva-Orleans, y han pedido que retiren los enfermos.

Berlin 12.—Austria y Prusia se han unido á Francia y á Rusia para pedir que las tropas francesas continúen en Siria. En las próximas conferencias se declararán en este sentido.

Paris 12.—Dicen de Italia que hay connivencia entre el gobierno romano y la insurreccion de los Abruzzos.

Las noticias de Dinamarca son hoy belicosas, pero el perfecto acuerdo de las grandes potencias respecto á esta cuestion hace suponer con fundamento, que se evitará la guerra.

Marsella 12.—La flota piemontesa hizo disparos ciertos durante la noche por medio de aparatos eléctricos. Sin embargo, la fragata «Monarca» sufrió grandes averías.

En Gaeta causó mas de cien muertos el último bombardeo.

En Reggio hay movimiento reaccionario. Los piemonteses han enviado allí tropas con toda urgencia.

Anuncian de Nápoles, que Liborio Romano ha mandado que se sorteen los milicianos nacionales que han de ser movilizados.

Turin 11.—La «Perseveranza» de Milan, dice que el Sr. Ratazzi se presenta como candidato á la presidencia del Parlamento.

Roma 10.—Los cardenales Antonelli y Merode han enviado nuevamente armas á los insurrectos de los Abruzzos.

Paris 13.—El «Moniteur» de hoy dice, que Quelen fué á Roma únicamente para asuntos particulares, y no ha traído carta alguna del Papa para el emperador.

Turin 13.—El general Cialdini y el comandante de la plaza de Gaeta han nombrado una comision mixta para arreglar las condiciones de capitulacion.

Paris 13.—Segun la «Patrie» de hoy continúan las negociaciones para la rendicion de Gaeta que serán honrosas para los defensores de la plaza.

—Las noticias de Italia están conformes en decir que se han suspendido los proyectos de ataque al Austria. Se asegura, dice la *Libera Parola*, que en el discurso de apertura del Parlamento, el rey Victor Manuel declarará que ni Venecia ni el Véneto tienen que temer un ataque de parte del Piemonte.

—El corresponsal del *Courrier du Dimanche* en Viena, refiriéndose al efecto producido por la adopcion de la enmienda de M. de Vincke, asegura que se espera no concluirán las sesiones de las Cámaras prusianas, sin proclamar que el Mincio es la frontera indispensable de Alemania.

—La Dieta Germánica en su sesion del 9 de febrero, ha concedido un nuevo plazo de seis semanas al gobierno danés para que ejecute la decision federal.

—Segun las últimas noticias de los Estados Unidos, el de Virginia se une tambien á los separatistas, siendo ocho con este los Estados que se separan de la Union.

—S. E. Vefik-Pachá es el encargado de representar á Turquía en la conferencia que debe reunirse en Paris para tratar de los asuntos de Siria.

—La revision de la Constitucion de 1845 ha sido votada por una gran mayoría en todo el canton de Vaud (Suiza).

—Una parte telegráfica de Comhem (Países-Bajos), nos dá noticias mas consoladoras sobre las inundaciones. El Rhin se ha deshelado en una gran estension, las aguas han bajado, y el peligro ha pasado.

—En el Haya se asegura que el Gobierno tiene el proyecto de abolir el derecho de timbre para los periódicos. La segunda Cámara ha sido convocada para el 26 de febrero.

—La moneda de plata va siendo un poco menos rara en San Petersburgo. En cuanto al oro, sigue permaneciendo invisible.

—Las esperanzas de reunion entre el norte y el sur de los Estados-Unidos, han desaparecido completamente. La escision ha hecho tales progresos, que la Union puede considerarse como completamente perdida.

—La Convencion de la Luisiana, que se reunió el 23 de enero, en Baton-Rouge, ha votado la separacion con un ardor febril.

—Leemos en el *Lloyd* de Pesth del 7: Sabemos con certeza que el gabinete de San Petersburgo ha dicho oficialmente al príncipe de Couda que lo haria personalmente responsable de toda tentativa de insurreccion de parte de los emigrados húngaros.

Morlaix acaba de ser teatro de un crimen espantoso, segun escriben al *Journal d'Ille-et-Vilaine*.

Michel y su mujer, labradores de Pleibert-Christ, casados hace trece años y con tres hijos pequeños, vivian, á lo que parece, en muy mala inteligencia. La mujer, celosa de una de sus vecinas, dirigia frecuentes reproches á su marido, que en contestacion la pegaba, y har-to ya sin duda, llegó á decirle un dia que si no se moria pronto, la mataria de un tiro. Esta amenaza la asustó, alucinándola hasta el punto de temer que sus hijos quedasen sin madre, y precipitándola á un acceso de locura que la hizo concebir la idea de matar á sus hijos para sustraerlos á la horfandad. Se comprende que una madre tenga tal pensamiento, pero no puede ni suponerse que lo llegue á ejecutar.

Sin embargo, el 1.º de febrero, esta mujer ya fuera de sí, cogió á los niños mayores, de siete y cuatro años, y llevándolos junto á un riachuelo, los precipitó en él, y los dejó perecer, permaneciendo sorda á sus desgarradores gritos. Sacólos luego del agua, y habiéndolos tendido sobre la yerba, regresó á su casa, donde quedaba la criatura mas pequeña, de tres meses, y sumergiéndola en un lebrillo lleno de agua, la tuvo allí hasta que quedó ahogada.

Cumplido su propósito se presentó á la autoridad, diciendo: «No temo el castigo de los hombres, pero me asusta la justicia de Dios.»

—Una mujer que vive en el barrio Mérida-deck, en Burdeos, acaba de dar á luz un niño que es un monstruo bajo el punto de vista físico. Esta pobre criatura es tan repugnante á la vista, que aun no se han atrevido á presentarlo á la madre. No tiene nariz, sus ojos se tocan casi, y en el sitio de la boca tiene un agujero

informe y repugnante. La frente está completamente aplastada, y no puede tomar alimento sin sufrir unas convulsiones parecidas á las que produce la asfixia.

—Un carnicero de Paris, se ha suicidado en el baño, dándose dos puñaladas. Se atribuye su muerte á pérdidas que ha sufrido en sus negocios.

—Una jóven ha intentado darse la muerte en Paris, desesperada porque su amante, habia caído soldado. El olor del gas carbónico que se exhalaba de su cuarto, dió la alarma, y sus parientes llegaron á tiempo para poderla salvar.

—Se ha precipitado al Sena una mujer de mas de ochenta y tres años, quedando ahogada. Se ignora la causa de este suicidio, pues la victima gozaba de muy buena salud y contaba con medios de subsistencia.

—El Sr. Obispo de la diócesis ha

pasado una circular, prohibiendo la representacion del drama sacro *La pasion*.

Alicante 12.—Desde anoche se encuentran en esta ciudad, los Sres. Olózaga, Sanchez Silva y Bayo, diputados los dos primeros, y banquero el segundo. Su viaje, segun noticias, es de recreo, y ayer hicieron una excursion á la villa de E'che.

Córdoba.—Ha sido reformado convenientemente el local de la Escuela Normal de maestros, quedando ahora en un estado digno del objeto y de la poblacion.

Cádiz.—Ha sido escriturado para trabajar en la temporada entrante, en uno de los principales teatros de esta, el Sr. Romea, así como los principales actores que trabajaban con él en Sevilla.

Hoy á las doce hemos recibido y publicado en un suplemento el siguiente:

Paris 14.

La plaza de Gaeta está ya en poder de las tropas piemontesas. La entrega de ésta se ha verificado en virtud de capitulacion.

Francisco II, su esposa, el cuerpo diplomático, algunos generales y la servidumbre real, se han embarcado en el buque francés «La Monette», el cual se dió á la mar inmediatamente.

Toda la guarnicion de la plaza, sin excepcion de ninguna clase, se ha entregado prisionera de guerra.

Para entrar las tropas piemontesas ha sido necesario desembarrasar de escombros las calles que estaban obstruidas por ellos.

Ascienden á 8,000 los soldados de Francisco II que se han hecho prisioneros. Hay tambien varios generales.

En Nápoles y en Turin reina el mayor entusiasmo.

Idem, id.

Se anuncia aqui la aparicion de un tercer folleto, con carácter semi-oficial, acerca de la cuestion de Roma, titulado «Napoleon III y Roma.»

Los negocios siguen tambien muy paralizados.

—Ha sido nombrado juez del tribunal de comercio en la Coruña, el distinguido jóven D. Luis Martinez Güertero, cónsul de Rusia, y uno de los comerciantes que tiene mas crédito y goza de mejor reputacion en aquella capital.

Granada.—La municipalidad de esta se ocupa en el desarrollo de las mejoras locales, contando entre otras el de edificar en los solares de la Puerta Real, sitio el mas céntrico de la poblacion.

Málaga.—El Guadalmedina tuvo una considerable crecida el sábado último, sin que las aguas ocasionasen daño alguno por fortuna.

Almería.—La autoridad superior de esta provincia, se ha puesto de acuerdo con el ayuntamiento, para llevar á debido efecto la construccion de un teatro en esta ciudad; necesidad reclamada y reconocida desde hace largo tiempo.

Gata.—El notario de Jivea, D. Antonio Bertomen, ha sido robado en el término de Gata, por tres hombres armados, de los cuales uno ha sido detenido, y los otros dos están perseguidos.

Bilbao 10.—Anoche á las once y media, un marinero beodo, al ir á bajar por la escalera de su barco atracada al muelle, por causa de la baja mar, cayó desde el primer peldaño y fué á dar en las peñas del fondo; inmediatamente fué socorrido por el sereno, celadores y carabineros, los cuales le sacaron con la cabeza abierta y sin conocimiento, habiendo tenido que prestarle los auxilios espirituales, por la gravedad de la herida.

Barcelona.—El Sr. Obispo de la diócesis ha

pasado una circular, prohibiendo la representacion del drama sacro *La pasion*.

Alicante 12.—Desde anoche se encuentran en esta ciudad, los Sres. Olózaga, Sanchez Silva y Bayo, diputados los dos primeros, y banquero el segundo. Su viaje, segun noticias, es de recreo, y ayer hicieron una excursion á la villa de E'che.

Córdoba.—Ha sido reformado convenientemente el local de la Escuela Normal de maestros, quedando ahora en un estado digno del objeto y de la poblacion.

Cádiz.—Ha sido escriturado para trabajar en la temporada entrante, en uno de los principales teatros de esta, el Sr. Romea, así como los principales actores que trabajaban con él en Sevilla.

Hoy á las doce hemos recibido y publicado en un suplemento el siguiente:

Paris 14.

La plaza de Gaeta está ya en poder de las tropas piemontesas. La entrega de ésta se ha verificado en virtud de capitulacion.

Francisco II, su esposa, el cuerpo diplomático, algunos generales y la servidumbre real, se han embarcado en el buque francés «La Monette», el cual se dió á la mar inmediatamente.

Toda la guarnicion de la plaza, sin excepcion de ninguna clase, se ha entregado prisionera de guerra.

Para entrar las tropas piemontesas ha sido necesario desembarrasar de escombros las calles que estaban obstruidas por ellos.

Ascienden á 8,000 los soldados de Francisco II que se han hecho prisioneros. Hay tambien varios generales.

En Nápoles y en Turin reina el mayor entusiasmo.

Idem, id.

Se anuncia aqui la aparicion de un tercer folleto, con carácter semi-oficial, acerca de la cuestion de Roma, titulado «Napoleon III y Roma.»

Los negocios siguen tambien muy paralizados.

—Ha sido nombrado juez del tribunal de comercio en la Coruña, el distinguido jóven D. Luis Martinez Güertero, cónsul de Rusia, y uno de los comerciantes que tiene mas crédito y goza de mejor reputacion en aquella capital.

Granada.—La municipalidad de esta se ocupa en el desarrollo de las mejoras locales, contando entre otras el de edificar en los solares de la Puerta Real, sitio el mas céntrico de la poblacion.

Málaga.—El Guadalmedina tuvo una considerable crecida el sábado último, sin que las aguas ocasionasen daño alguno por fortuna.

Almería.—La autoridad superior de esta provincia, se ha puesto de acuerdo con el ayuntamiento, para llevar á debido efecto la construccion de un teatro en esta ciudad; necesidad reclamada y reconocida desde hace largo tiempo.

Gata.—El notario de Jivea, D. Antonio Bertomen, ha sido robado en el término de Gata, por tres hombres armados, de los cuales uno ha sido detenido, y los otros dos están perseguidos.

Bilbao 10.—Anoche á las once y media, un marinero beodo, al ir á bajar por la escalera de su barco atracada al muelle, por causa de la baja mar, cayó desde el primer peldaño y fué á dar en las peñas del fondo; inmediatamente fué socorrido por el sereno, celadores y carabineros, los cuales le sacaron con la cabeza abierta y sin conocimiento, habiendo tenido que prestarle los auxilios espirituales, por la gravedad de la herida.

Barcelona.—El Sr. Obispo de la diócesis ha

ULTIMA HORA.

SENADO.

Sesion del 14 de febrero de 1861.

Se abrió á las dos y veinte del reloj del salon; presidiendo el marqués del Duero.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se leyó el dictámen de la mayoría de la Comision, sobre reivindicacion de efectos públicos, y se anunció una interpelacion del señor senador Calonge, acerca de la manera con que los empleados del orden judicial respetan las inmunidades de los individuos de la alta Cámara, y sobre el modo con que guardan y hacen guardar las leyes vigentes en la materia.

Se levantó la sesion á las dos y media dadas. La primera sesion, se avisará á domicilio.

CONGRESO.

Sesion del 14 de febrero.

Abrióse á las dos y 55 minutos.

Presidió el señor duque de Villahermosa.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

El Sr. Casteo rectificó acerca de varias palabras que constan en el extracto del sábado próximo pasado, sobre haber dicho que el marqués de Pidal era contrario á la reforma del 57, y no es así, sino contrario á la del 52 presentada por el Sr. Bravo Murillo.

Juró y tomó asiento el Sr. Manjon.

El Sr. Latorre recordó el acuerdo del 6 del mes pasado, acerca de la hora de abrirse la sesion.

El Sr. Calzada preguntó al Gobierno si es cierto que nuestro embajador en Méjico recibió pasaportes y si trata aquél de tomar medidas acerca de los estragos que recibieron nuestros hermanos en aquella República.

El señor ministro de Estado contestó que nada oficial sabia.

El Sr. Olózaga ha hecho hoy una pregunta al Gobierno, sobre qué habia de cierto en la noticia que dió ayer la *CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS*, acerca de la salida de nuestro embajador de Méjico.

CRÓNICA DE MADRID.

—Cierta prójimo, amante de lo ageno, metió ayer una llave por la cerradura de la puerta de una casa, situada junto a una prevención.

La señora de la casa dió el quien vive, y la llave salió del agujero.

A poco, la señora se retiró con la luz, y el cazador de puertas bajó silenciosamente la escalera, convencido, de que si bien es cierto que los individuos de vigilancia dormían, el amo de la casa velaba. Váyase lo uno por lo otro, yo que el ratero, robo á la prevención y me acredito de diestro.

—Derregados de bailar, roncós de gritar, hinchados de vino y hartos de comer, la gente de bronce y alegre se lanzó ayer á la pradera del Canal; á pesar de las nubes, el fango y las lluvias.

Las calles de Madrid atestiguaban al anocheecer, que la mayoría de sus habitantes no habían surcado impunemente el océano de las Delicias. Buen provecho y hasta mas ver y llover.

—Ya que nos hemos propuesto no cesar en nuestra tarea de proponer al ayuntamiento las reformas convenientes en la corte, nos hallamos en el caso de indicarle una que creemos de suma importancia, toda vez que se refiere al anhelado ensanche de la población. Esta consiste en que, si bien es conveniente llamar el ensanche hácia la parte del norte por sus condiciones higiénicas, creemos que esto no obsta para hacer partícipes de la reforma general á los demás barrios, lo cual se evitaria con acordar la formación de una gran calle alrededor de toda la población y en el sitio llamado *ronda*, edificando una hilera de casas sobre el terreno que ahora ocupan las tapias, y la otra hilera en la parte opuesta de frente, con lo cual la carretera quedaría decañal para coches y carros, y el paseo de árboles que hay á cada lado de dicha carretera serviría además de las respectivas aceras para paso del público, logrando la ventaja de no poder pasear y recorrer el casco de Madrid bajo la sombra de los árboles. Esto no necesita que hagamos grandes esfuerzos para patentizar el beneficio que recibirían todos los barrios, y la importancia que á primera vista se daba á la población, cerrándola por de pronto con un soberbio boulevard, con sus anchas aceras, paseos de árboles y desahogada vía para toda clase de carruajes. El ayuntamiento y su celoso presidente, á no dudarlo, tomarán en cuenta todas nuestras indicaciones.

—Noches pasadas, y sin contar con nadie, un sugeto se zambulló de cabeza en el pilón de la fuente de la Puerta del Sol. Cuantos le vieron acudieron en su ayuda, creyéndole loco ó desesperado; pero todos quedaron sorprendidos al oír la contestación que dirigió á un munici-

pal, que le mandaba salir inmediatamente; que fué la siguiente:—¿Que salga?—Sí señor.—Pues entre V. á echarme de aquí, si es hombre.—Caballero...—Lo dicho; entre V. y saldré yo.—Como la proposición era poco grata, quedó sin respuesta, y el bañista disfrutó á sus anchas de la plateada y fresca lluvia que el surtidor arrojaba sobre su cabeza.

—Recomendamos y pedimos un cariño de mano de gato para unos extranjeros que van de casa en casa vendiendo géneros, cuyas muestras son de hilo, y las piezas de donde cortan los pedidos de puro algodón, cuyo cambio verifican con la mayor sutileza. Son varias las personas petardeadas, y no estaria demás que alguien les diese una buena encerrona ó susto.

—Decía Isabel Andreini, hablando del honor, que el sitio del hombre es *la tierra*, el de los peces *el agua*, el de las aves *el aire*, y el de las mujeres *el honor*.

TEATROS.

Sabemos que dentro de muy pocos días llegará á esta corte la ya célebre artista DOÑA CARMELINA POCH, que tantos triunfos ha obtenido en Valencia, pueblo cuyos fallos, por cierto, en cuestiones de música y canto son de gran autoridad. En el estado lamentable en que se halla el Teatro Real, cuyo empresario parece que tiene que proteger á la compañía hasta con la policía, para contener los justos desahogos y marcadas demostraciones del público, demasiado indulgente todavía; en este estado, pues, y si hemos de juzgar por los triunfos ya obtenidos por nuestra compatriota, creemos que el empresario haría una buena adquisición contratándola, con lo que manifestaría su deseo de complacer al público que constantemente le favorece. Veremos lo que hace el empresario, y si desmiente la idea que ordinariamente se tiene, de que los franceses son mas comerciantes que artistas.

Novedades.—El sábado próximo tendrá lugar la primera de las 20 funciones que el Sr. Arjona, en unión de toda la compañía que actúa en Variedades, piensa dar en este coliseo, habiendo ajustado otra primera actriz, que lo es la señorita Doña Mercedes Buzon.

La *Aldea de San Lorenzo* es la obra elegida.

EFEEMÉRIDES.

- 762. Principió en España la costumbre de comer grosura los sábados, por convenio celebrado entre los españoles y Paulo I.
- 1813. Apertura del cuerpo legislativo en Francia.
- 1814. Victoria de Vauchamps, ocupación de Montreaux y de Moret por los austriacos.
- 1826. La academia de medicina nombra una comision de magnetismo.

1831. Saqueo de la iglesia Saint-Gaman-l'Auxerrois.

1847. Mussurus abandona á Atenas, llevándose consigo toda la legacion.

1849. Se autoriza para perseguir al ciudadano Proudhon.

CRONICA RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA: *San Faustino y San Julián*, mártires. En San Millán á las 6 de la tarde, «Miserere» por la esclavitud del Santísimo Cristo de las Injurias, predicará D. Patricio Páramo.

CRONICA MERCANTIL.

BOLSA DE MADRID.

Titulos del 3 por 100 consolidado 49
 Titulos del 3 por 100 diferido 42-43
 Deuda amortizable de primera clase 50-50
 Deuda amortizable de segunda id. 17-50
 Deuda del Personal 20-95
 Deuda municipal de sisas del Ayuntamiento de Madrid, con 2 1/2 de interés anual.
 Acciones de carreteras, emision de 1 de abril de 1850, de 4.000 rs. 6 p. 100 anual, 98-25.
 Id. de 2.000 rs. 98-50 d.
 Id. 1 de Junio de 1851, de 2.000 rs. 97-25
 Id. 31 de Agosto de 1852, de 2.000 rs. 98-50.
 Id. 1 de Julio de 1856, de 2.000 rs. 94-50.
 Id. 9 de Marzo de 1853, procedente de la de 15 de Agosto de 1852, de 2.000 rs.
 Acns. de Obras públicas de 1 de Julio 1853. 94-55
 Provinciales de Madrid, 8 por 100 anual.
 Del Canal de Isabel II, de 1.000 rs., 8 por 100 anual 109
 Obligaciones del Estado para subvenciones de Ferro-carriles 91-25.

BOLEAS ESTRAJERAS.

Amberes 9 de febrero.—Interior, 47 5/8 —Diferida, 40 3/8.
 Amsterdam 8 de febrero.—Interior, 47 1/16.—Diferida, 40 3/4.
 Francfort 8 de febrero.—Interior, 46 3/8.—Diferida, 40 1/4.
 Londres 8 de febrero.—Interior, 48 1/8.

DESPACHO TELEGRAFICO.—PARIS 13.

Fondos franceses.—5 p. 65-35.—4 1/2 97-95
 Fondos Españoles.—3 por 100 interior 47
 Idem exterior 00 —Idem diferido 00 0/0.—Amortizable 19 3/8.
 Fondos ingleses.—Consolidado de 92 3/8 á 1/2

CAMBIOS.

Albacete 1/2 d.—Alicante 1/8 b.—Almería 1/4 b.—Avila par.—Badajoz 1/8 d.—Barcelona 1/2 b.—Bilbao 5/8 b.—Burgos 1/4 b.—Cáceres 1/8 b.—Cádiz par.—Castellón ».—Ciudad-Real ».—Córdoba 1/4 d.—Coruña 5/8 d.—Cuenca ».—Gerona ».—Granada 1/2 d.—Gualajara 1/4 b.—Huelva ».—Huesca ».—Jaen 5/8 d.—Leon 1/4 d.—Lérida ».—Logroño 1/4.—Lugo 1 d.—Málaga 1/8 b.—Murcia par d.—Orense 1 d.—Oviedo 5/8 b.—Palencia 1/4 b.—Pamplona par d.—Pontevedra 5/4 d.—Salamanca 1/4 d.—San Sebastian 1/2 b.—Santander 5/8 b.—Santiago 1/2 d.—Segovia par d.—Sevilla 1/8 d.—Soria 3/4 d.—Tarragona 1/4 b.—Teruel ».—Toledo 5/4 d.—Valencia 1/4 b.—Valladolid 5/8 b.—Vitoria 1/2 b.—Zamora par.—Zaragoza 1/4 b.

MERCADO DE MADRID.

PRECIOS DE AYER.

Carne de vaca, de 47 á 51 rs. arroba, y de 18 á 20 cuartos libra.—Idem de carnero, de 18 á 20 cuartos libra.—Idem de ternera, de 63 á 78 reales arroba, y de 34 á 42 cuartos libra.—Despojos de cerdo, de 14 á 16 cuartos libra.—Tocino añejo, de 72 á 74 rs. arroba, y de 26 á 28 cuartos libra.—Id. fresco de 22 á 24 cuartos libra.—Id. en canal, de 66 1/2 á 68 rs. arroba.—Lomo, de 30 á 32 cuartos libra.—Jamón, de 96 á 105 rs. arroba, y de 38 á 46 cuartos libra.—Aceite de 71 á 73 rs. ar., y de 22 á 24 cts. lb.—Vino de 34 á 40 rs. ar., y de 10 á 14 cts. cuartillo.—Pan de dos libras, de 11 á 13 cuartos.—Garbanzos, de 34 á 44 reales arroba, y de 10 á 14 cuartos libra.—Judías, de 24 á 30 rs. arroba, y de 8 á 12 cuartos libra.—Arroz, de 34 á 40 reales arroba, y de 10 á 14 cuartos libra.—Lentejas, de 19 á 21 rs. arroba, y de 8 á 9 cuartos libra.—Carbon, de 7 á 8 rs. arroba.—Jabón, de 63 á 66 rs. arroba, y de 22 á 24 cuartos libra.—Patatas, de 5 á 6 1/2 rs. arroba, y de 2 á 3 cuartos libra.—Cebada, de 23 á 24 1/2 reales fanega.—Algarroba, á 27 rs. id.

ESPECTÁCULOS.

REAL. A las ocho y media de la noche: *La Traviata*, ópera en tres actos.

PRÍNCIPE. A las ocho de la noche: *Los lazos del vicio*, drama en tres actos.—Baile.—*Trapisondas por bondad*.

CIRCO. A las ocho de la noche: *El grumete*.—*El último mono*.—*La colegiala*.

ZARZUELA. A las ocho de la noche: *El gran bandido*.—*Una vieja*.—*El amor y el almuerzo*.

VARIEDADES. La sociedad dramática de este teatro ha tomado el de Novedades, sito en la plazuela de la Cebada, para dar en él 20 funciones extraordinarias, poniéndose en escena el sábado próximo el drama *La aldea de San Lorenzo*.

NUEVO ESPECTÁCULO. La magnífica copia exacta de la catedral de Palermo, en Italia, es de madera tallada del tamaño de cinco varas de largo, tres de ancho y cuatro de alto; esta admirable obra es trabajo de siete años, con 60 figuras de movimiento que admiran al espectador por su propiedad.

Se verá de seis á diez de la noche, calle de la Adana, núm. 13, principal. Entrada general, un real.

SEGUNDA ESPOSICION DEL GRANDIOSO CIORAMA, nunca visto en España, el cual se ve con auxilio de 100 lentes de la circunferencia de 60 centímetros cada uno, situado en los salones de Capellanes, cuarto bajo.

Grandioso estereoscopio redondo con mutación de vista, combinado por medio de 72 lentes, representando vistas en fotografía, transparentes, *in cristalo*.

El Ciorama puede verse desde las seis de la tarde á las nueve de la noche con grande iluminación.

Precio de la entrada dos reales; niños y soldados sin graduacion, la mitad.

Editor responsable, D. FEDERICO ESCAMEZ.

MADRID: 1861.

Imp. de la CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS, á cargo de R. Berenguillo, Magdalena, 58, principal.

SECCION DE ANUNCIOS.

BREVETÉ EN FRANCE S.G.D.G. CON REAL PRIVILEGIO DE S.M. BREVETÉ EN BELGIQUE

PARA COPIAR CARTAS PARA ESCRIBIR

16 rs. frasco de medio litro. 6 rs. frasco de medio litro.

COMUNICATIVA Y NO COMUNICATIVA, O SEA PARA COPIAR CARTAS Y NO COPIAR.

C. MAYER,

Casa en París, rue Pierre-Levée, núm. 11.

Único depósito central en España, en Madrid, calle del Prado, núm. 1, 2.º, de donde se expide á provincias, mayor, haciendo remesa en letra sobre dicha plaza. Cada frasco va acompañado de un prospecto y llevará en su etiqueta la marca legítima de fabrica, y sus tapones están lacrados con el nombre del inventor C. MAYER, para los efectos de la ley contra el falsificador.

Los tinteros con que quiera usarse la *Reina de las tintas* en precio están bien limpios de cualquiera otra tinta que hayan tenido. Esta *Reina de las tintas* compuesta esencialmente de sustancias vegetales, de una pureza admirable, no amarillea ni quema el papel por muchos años que se conserven los escritos, y tiene además tan insuperables ventajas reconocidas por la experiencia, que ya en muchas naciones de Europa han adoptado no solo los comerciantes y particulares, sino tambien las oficinas, administraciones y demas dependencias del Estado, tanto por la necesidad absoluta de la conservación de los escritos que mantiene inalterables por espacio de siglos, como por lo puro y hermoso de su negro en que se convierte cuanto mas tiempo se tienen aquellos.

Nota. La comunicativa transmite las cartas á los copiadores muchos dias después de escritas y puede servir para todos usos.

PUNTOS DE VENTA.

Concepcion Gerónima, núm. 27; idem, núm. 51; Plaza de Isabel II, núm. 5; idem, número 5-Príncipe, núm. 28; Atocha, núm. 17; Carretas, núm. 17; Plazuela del Anjel, núm. 1; Huerpapel, núm. 14; Victoria, núm. 2; Ancha de San Bernardo, núm. 17, y otros establecimientos de papel y objetos de escritorio.

LIQUIDACION POR CESACION DE COMERCIO.

Verdadera rebaja de 50 por 100.

Dicha liquidacion se cerrará definitivamente el dia 15 de febrero

Gabanes para cocheros, á 50 rs.—Id. de camino, á 60 y 70.—Idem de merino inglés, los de 160 reales á 80.—Chanclos para señora á 8, 12 y 14 rs. par.—Id. para caballeros, á 15 y 18.—Id. para niños, á 10 y 12.

Gran surtido de tirantes, ligas, cinturones, lavatibas, pezoneras y demás artículos de goma. Inn enso surtido de juguetes y otros muchos artículos. Como esta liquidacion es una verdad y se desea vender las existencias en el menor tiempo posible se darán géneros buenos y á precios fabulosos. Calle de la Montera, núm. 50, tienda de gomas frente á San Luis. (6).

DOLORES DE MUELAS.

Los cura radicalmente y en un instante, sin sacarlas, el profesor de cirugía que vive calle de Toledo, núm. 116, principal derecha.

Recibe de once á cinco y va á domicilio.

CHOCOTATE DE ZARACOZA

DE LA FABRICA DE

JOSE MARRACO Y CORONA.

Depósito central, Carretas, 14.

A fin de facilitar mayor comodidad á los consumidores, se han establecido los depósitos siguientes: calle del Desengano, núm. 44, almacén de papel; Postigo de San Martín, núm. 22, tienda de lencería; Concepcion Gerónima, núm. 4, guantería.